

Remèdes contre l'impuissance à l'époque de Jean Weyer

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb034_B_f0232

SourceBoite_034_B-15-chem | La Renaissance.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Zilboorg, Gregory](#)

Références bibliographiques[Zilboorg, The Medical man and the witch during the Renaissance](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 12/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

Au livre II de De Daemonum Praetigiis

Weyer cite quelques récits rompus contre
l'impuissance

- "on écrit différents lettres sur l'orchement franc
anglois ou allemand et grec ou portugais, et on croire
que cette écriture suprême contre l'âme malade. On
écrit à son royaume de David sur un morceau
de parchemin à l'aïne du mari impuissant,
seulement dans un plus. Je n'ai senti qu'une telle
prescription ou être hit en Lh/er."

- "Nicolas et Guillaume Varignana, docteur en
médecine, et Pierre Argillat, chirurgien, deux
hommes en orphelin qui ont inventé une
cure pour les hommes qui ne peuvent pas faire
avec la femme soit uriner ou faire l'amour de
mariage ?"

BnF
MSS

- Weyer raconte l'histoire d'une femme, Catherine
Löe, de la mani venant avoir recours au jésuite
Eusebius. Elle a recours à la cérémonie d'Euse-
biius (mûre de mont) et offre à l'autel de
st Antoine le morceau de cir en forme de
manière nipp. Le curé fait dire sa maladie
à une femme ; à la fin de la cérémonie qu'il a
révolté, il est éveillé, et reçus "choses et
demeuré".

Zilhong (The medical man
pp 149-150)

Il faut le rapport à un autre au moins de tout

382

un travail commencé sur lequel je
peux faire quelques notes sans déranger

autre personne. Il faut évidemment faire un
résumé de ce que l'on fait pour les personnes
qui vont venir à la réunion mais il ne faut pas trop
détails car bien sûr le résumé n'est pas leur
droiture mais nous devons être sûrs que tout ce qui
se passe dans notre réunion n'est pas divulgué aux
autres et donc il faut faire attention à ce que l'on raconte

évidemment, mais il faut faire attention à ce que
nous disons dans nos deux dernières réunions de 56, et
ce sont les deux dernières de nos réunions de 56. Il faut
que nous disons à Duras que (c'est ce qu'il faut) nous
ne sommes pas des personnes à prendre des
positions politiques mais à faire des études et à faire des
analyses. C'est à dire que nous devons faire des études
sur la situation actuelle (politique) et nous devons

(57) 241 4